

coo At4 913 (S650 AMG)

f. C12

EL MERCURIO — Lunes 11 de Diciembre de 1989

PROFESOR IGOR SAAVEDRA:

Propone Despolitizar y Jerarquizar Universidades

- El científico dijo, además, que estas instituciones deben ser activas en la sociedad en que están inmersas.

IQUEQUE (Sergio Montivero Bruna).— Una Universidad activa en la sociedad en que está inmersa, despolitizada y jerarquizada, planteó ayer el científico, académico y Premio Nacional de Ciencias, Igor Saavedra, en el curso de una conferencia en la que expuso su pensamiento en torno al rol de estas instituciones.

El científico viajó a Iquique invitado por la Universidad Arturo Prat, como parte del ciclo de visitas ilustres con motivo de su aniversario. El distinguido académico definió la universidad como depositaria del conocimiento universal, dedicada a la investigación y a transmitir el conocimiento que genera; una universidad que privilegie el talento, favoreciendo, de acuerdo a un mecanismo que debe buscarse, a aquellas inteligencias que no cuentan con los medios necesarios.

Saavedra fue altamente crítico para referirse a la educación superior, la que considera intervenida desde hace 18 años; al sistema universitario, al Estado subsidiario en la educación, el sistema de crédito, al número de universidades existentes en el país.

Dijo que la Universidad es una institución que en esencia no es sino una comunidad de maestros y discípulos que tienen una triple misión fundamental: ser depositarios del conocimiento universal, contribuir a la creación de ese conocimiento e impartirlo.

"Desde luego —dijo—, la Universidad está inmersa en un sistema social, pertenece a un sistema social, y por lo tanto se le imponen tareas que la Universidad tiene que asumir y eso es particularmente claro en el caso de las universidades regionales. Están inmersas en un contexto social y hay que asumir ese contexto social y eso les da ciertas tareas adicionales que no son menos importantes a las anteriores, pero que deben sumarse a las anteriores y no hacerse dejando de lado a las que mencioné. Pero si uno las dejara de lado entonces deja de ser universidad".

Refiriéndose al financiamiento universitario, dijo que "es bueno que se entienda y entienda bien, que las



Igor Saavedra.

tareas universitarias recaen sobre el Estado. Yo creo que si hay un año en la sociedad en que el Estado no puede asumir el papel de exportador, un rol meramente subsidiario, es la educación. No sólo la educación universitaria, sino la primaria y secundaria. Eso no quiere decir que yo crea que el Estado debe resolver todos los problemas del país".

Denunció, asimismo, que ha habido "un intento de instrumentalizar la Universidad de Chile en los últimos 20 años. Eso comenzó en 1969 y desde entonces no ha terminado. Es una tarea por cumplir de todos los universitarios al recobrar un ambiente de irrestricta libertad académica. Todo lo demás es crear un ambiente de violencia. Hay violencia cuando se pretende imponer ideas o cuando se pretende usar la Universidad para fines que no le son propios".

Postuló, también, una Universidad despolitizada. "Hay ciertas cosas que

Profesor Igor Saavedra propone despolitizar y jerarquizar universidades [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1989

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Profesor Igor Saavedra propone despolitizar y jerarquizar universidades [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)